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　ＷＳ８　「骨格はこれでＯＫ？基本設計案の確認」

夢
や
思
い
を
「カ
タ
チ
」に

限
り
あ
る
予
算
の
中
で
…

南飛騨総合健康
アリーナ（仮称）

ワークショップ
８

　
４
月
２
１
日
金
曜
日
、
前
の
晩
に
季
節
外

れ
の
雪
が
舞
った
肌
寒
い
春
の
日
の
夜
、
下
呂

市
民
会
館
２
階
の
大
会
議
室
で
、
８
回
め
の

南
飛
騨
総
合
健
康
ア
リ
ー
ナ
（仮
称
）ワ
ー
ク

シ
ョップ
（Ｗ
Ｓ
）を
行
な
い
ま
し
た
。

　
今
年
度
さ
い
し
ょ
の
Ｗ
Ｓ
と
い
う
こ
と
も
あ

り
、
新
メ
ン
バ
ー
６
名
も
加
入
し
て
、
パ
ワ
ー

ア
ップ
！
こ
の
日
の
参
加
者
は
、
事
務
局
や
ス

タ
ッフ
も
あ
わ
せ
総
勢
４
１
名
で
し
た
。

　
は
じ
め
は
前
回
の
お
さ
ら
い
。
そ
の
あ
と
、

設
計
チ
ー
ム
か
ら
最
終
案
に
向
け
て
ま
と
ま

り
つ
つ
あ
る
「基
本
設
計
案
」に
つ
い
て
、
ス
ラ

イ
ド
を
映
し
な
が
ら
の
説
明
が
あ
り
ま
し
た
。

　
つ
づ
い
て
グ
ル
ー
プ
ワ
ー
ク
で
は
「ホ
ー
ル
」

「ア
リ
ー
ナ
」「棚
田
テ
ラ
ス
」の
３
班
に
分
か

れ
て
話
し
合
い
。
図
面
を
囲
ん
で
、
設
計
者
や

専
門
家
と
対
話
し
な
が
ら
、
評
価
で
き
る
点

や
「こ
う
し
た
ら
も
っと
良
く
な
る
！
」を
検
討

し
、
お
互
い
に
発
表
し
あ
い
ま
し
た
。

　
さ
い
ご
に
、
み
ん
な
で
意
見
交
換
。
限
ら
れ

た
予
算
の
中
で
何
を
大
切
に
す
べ
き
な
の

か
？
思
い
も
高
ま
って
、
カ
ン
カ
ン
ガ
ク
ガ
ク

白
熱
し
た
意
見
交
換
と
な
り
ま
し
た
。

森のアリーナはイイ！

② 「ブロック別強化委員会～こうしたらもっとよくなる！」
◎＝ここはイーネッ！評価できる点
★＝こうしたらもっとよくなる！改善点

◎楽屋の数が多いいのは、いい！
★広い楽屋をつくり間仕切で可変
◎楽屋通路は、広くていいネ！

い ホール

楽屋楽屋

前舞台

◎屋外劇場とホワイエ
テラスが、つながっ
ているのはいい！

★客席数を１０００席に
できないかなあ…

★約３００席の多目的ホ
ールが市民に必要！

★２階席は少なくていい

★下手バルコニー席へ
の出入口と、もぎりと
の位置関係をもう少し
考えた方がいい！

◎ホールｉｎホールは
いいと思う！

★前舞台の必要性を
再度確認したい。
音響・照明に無理
はない？大丈夫？

★音響反射板も必要

★ステージの奥行が
足りないのでは？

「下呂らしさ」
よそにはない魅力を！

１Ｆ ２Ｆ

客席

ホ
ワ
イ
エ

ホワイエ

舞台

ホール ｉｎ ホール
は、魅力だねー！

何をやる？
演目・使い方
を絞り込もう！

ホール性能は、
一体感や空間の
雰囲気も重要！

客席（多いｖｓ少ない）

アリーナ

★シャワー室に温泉浴槽
　があるといいナ
★ホールのシャワーと統合

ろ
１Ｆ ２Ｆ

アリーナ

◎トイレがたくさん
あっていい！

◎２階から出入り
できるのは便利

◎「森の中の体育
館」というイメー
ジはいいネ！

★アリーナ面積がもう少し
広くなるといい

★全国規模の大会誘致が
できるもの。それが、下呂
温泉にとって一番重要

★予算削減のためにどん
どん規模を縮小するのは
ナンセンス！どこにでも
ある中途半端な体育館に
ならないように！

★固定観覧席がもう少し
あった方がいい（４面）

ランニングトラック

客席

客
席

客
席

客席

トイレ トイレ

更衣室

選手
控室

◎選手控室が普段の
会議室として利用でき
るところがいい！

アリーナをもっと広く！

★サンビレッジ と
の上手な連絡を

周辺施設との差別化！

は ★矩形のＰｏｄが一列に整
列では、おもしろくない！

★大きな部屋や個室など
間仕切りを可変式に！

棚田テラス

カフェ

１Ｆ ２Ｆ

まめ
Ｐｏｄ

まめ
Ｐｏｄ

★縁側テラスの庇は高すぎて
雨よけにならないのでは？

★カフェはオープン
に。もっと広く。人や
活動が見えるように

◎１Ｆのスタジオはいい！
★マルチスタジオは正方形に

近いほうが、使いやすい
★２Ｆ連絡。キッチンと控室も

「ジャックとまめＰＯＤ」

マルチ
スタジオ

足湯
エントランス

ホール

★棚田テラスのオープン
スペースがもっとほしい

★棚田テラス、アリーナ、
ホールが分離しちゃって
る。もっと融合できたら

★親子の室内公園的に

★エントランスがせまい！
★エントランスの水辺 を

小さくして公園に！
◎入口の足湯は良い！
★足湯は外の方がいい

マルチスタジオはＧＯＯＤ！

自由に使える棚田テラスに！

Ｐｏｄ、もっと楽しく！

エントランスを一工夫！
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ひとことアンケートより
　
完成が楽しみ♪／とても難しい話し合いですね／初めて
参加。勉強になった／予算がない話になり残念。限られ
た予算内で良い話し合いを／市の方針をしっかりすべき
／図面にまだ多くの問題点あり／（ホールかアリーナの）
どちらかを削るって意見ではないものを提案してほしい／
対立するのではなくうまくいい方向に持って行きたいです
ね／行政・議会に予算増額の陳情運動を起こそう！ほか

第９回　南飛騨総合健康アリーナ（仮称）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　ワークショップ

ＷＳ９「みんなでいいものにしよう！」
予算内でベストの設計案を。さあ、みんなで！

６月頃？（詳細は後日。乞うご期待！）
今年度も、実施設計に運営計画…ＷＳは続きます！

現在、参加者を募集中です！右の事務局までお気軽に

参加者：アリーナを小さくしないで！
設計者：各スポーツ種目の公式規定の

範囲内です。競技に支障のない
ように配慮してあります。

参加者：アリーナは、下呂観光の目玉。
３０００人は収容したいな！

参加者：ホールは、１０００席が理想とい
う話もあった。８００席はガマン
できる限界。削らないでね！

参加者：観光客相手だけでなく、やはり
「市民のための施設」にしてほ
しい。ホールを中心に…。

参加者：棚田テラスや、まめＰｏｄも大
切です。ホールやアリーナ上
部に立体的に構成しては？

設計者：ユニークな提案ですが、日常的
に使えるテラス上にＰｏｄ配置す
ることが「コンセプト」です。

　当初予算に見合うよう検討中の設計案
についてスライドショーや模型で説明。
■ホール

・８００席。前舞台の昇降で４５０～６５０
席の小さなホール空間にもなる

・楽屋面積をコンパクトにし、２層配置
・舞台の面積（奥行き）及び全体を縮小

■アリーナ
・バスケ２面、バレー３面の競技面積を

確保しつつ、ゾーン全体を縮小
・ アリーナ観覧席は、２階四面に固定

席。その周囲にランニングコース設置
■棚田テラス

・棚田テラス全体の面積を大幅に縮小
・まめＰｏｄは、一列にコンパクト配置
・練習室は、マルチスタジオ（平土間。
　１５０席程度）にもなる空間を１階に

① 設計案
の提案説明

③ 意見交換

できるだけ
夢のあるものに

したいね！

みんなで知恵
を出し合って


